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2e trimestre 2017 
 

1 ET 2 PIERRE – NOURRIS MES BREBIS  
    
Leçon 13     
 

                Thèmes principaux des deux  épîtres 
 
Sabbat après-midi 17 juin 2017 
 
 Quand la loi de Dieu sera universellement méprisée, quand les 
membres de son peuple seront opprimés par leurs semblables, Dieu 
interviendra. Alors une voix sortira des sépulcres des martyrs,  
représentés par les personnes que Jean a vu mises à mort à cause de la 
Parole de Dieu et à cause du témoignage de Jésus-Christ qu’ils avaient 
fait entendre ; alors, de la bouche de tous les vrais enfants de Dieu, 
s’élèvera cette prière: "Il est temps d'agir, Seigneur ; car ils ont violé ta 
loi." 
 Les prières ferventes de son peuple seront exaucées; car Dieu 
aime à ce que les siens le recherchent de tout leur cœur et comptent sur 
lui pour les délivrer. Son peuple l'invoquera et Dieu se lèvera pour le 
protéger et le venger. « Et Dieu ne ferait pas justice à ceux qu'il a choisis, 
alors qu'ils crient vers lui jour et nuit ? (Luc 18 : 7 NBS)  
                                       Commentaires d'Ellen G. White sur Romains 12:19 
                                           dans The SDA Bible Commentary, vol. 6, p. 1081. 
 
 
 Il m’a été montré, qu’en tant que peuple, nous ne pouvons être 
trop prudents concernant l’influence que nous exerçons ; nous devons 
surveiller chacun de nos mots. Quand, par nos paroles ou nos actes, 
nous nous plaçons sur le champ de bataille de l’ennemi, nous chassons 
les saints anges qui nous entourent et attirons une foule d’anges déchus 
et les encourageons à se placer autour de nous. … 

 Notre royaume n’est pas de ce monde. Nous attendons que 
notre Seigneur descende des cieux, qu’Il défasse toute autorité et 
pouvoir et installe son royaume éternel. Les puissances terrestres sont 
ébranlées. Il n’est pas nécessaire, et nous ne pouvons-nous attendre à 
ce que les nations s’unissent entre elles. Notre position est celle que 
représentent les orteils de la statue du songe de Nébucadnetsar, faits de 
matériaux si divers qu’ils ne peuvent tenir ensemble et finiront par 
s’émietter. La prophétie nous indique que le grand jour de Dieu est juste 
devant nous. Il arrive en toute hâte.  
                                                       Testimonies for the Church, vol. 1, p. 360. 
 
 
 
 Sa mission placée constamment devant ses yeux, le Christ en 
voyait déjà les résultats. Sa vie terrestre, si pleine de labeur et de 
sacrifice, était illuminée par la pensée que tout cela ne serait pas vain. 
En donnant sa vie pour celle des hommes, il restituait à l’humanité 
l’image divine. Il nous faisait sortir de la poussière, transformait notre 
caractère et l’embellissait de sa propre gloire.  
 Aussi, contemplant le fruit de ses labeurs, le Sauveur était 
« rassasié de joie ». Regardant à travers l’éternité, il voyait le bonheur 
de ceux qui, par son humiliation, recevraient le pardon et la vie 
éternelle. Il était blessé pour leurs transgressions, meurtri pour leurs 
iniquités; le châtiment qui allait leur donner la paix tombait sur lui et ils 
étaient guéris par ses meurtrissures. D’avance, il entendait les rachetés 
chanter le cantique de Moïse et de l’agneau. Malgré le baptême de sang 
qu’il devait d’abord subir, les péchés du monde qui accableraient son 
âme innocente, malgré le supplice indescriptible qu’il allait affronter, il 
choisit les souffrances de la croix, il méprisa l’ignominie, à cause de la 
joie qu’il en attendait.  
                                                                          The Ministry of Healing, p. 504;  
                                            Le Ministère de la guérison, p. 437. 
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Dimanche 18 juin 2017 
 
La souffrance, Jésus et le salut 
 Jésus s’est préoccupé des âmes qui, dans toutes les parties de la 
terre, étaient égarées par de faux bergers. Il désirait ardemment 
rassembler dans son pâturage les brebis dispersées parmi les loups ; 
aussi dit-il: « J’ai encore d’autres brebis qui ne sont pas de cet enclos; 
celles-là, il faut aussi que je les mène; elles entendront ma voix, et il y 
aura un seul troupeau, un seul berger » (Jean 10 : 16). ... 
 « Je donne ma vie, afin de la reprendre. Personne ne me l’ôte, 
mais je la donne de moi-même; j’ai le pouvoir de la donner et j’ai le 
pouvoir de la reprendre. » Bien qu’il fût mortel en tant que membre de 
la famille humaine, il était aussi, en sa qualité de Dieu, la source de la vie 
pour le monde. Il aurait pu se dérober aux approches de la mort, et 
refuser de devenir sa proie; mais il offrit volontairement sa vie afin de 
mettre en évidence la vie et l’immortalité. Il porta le péché du monde, il 
subit sa malédiction, et accepta le sacrifice afin que les hommes ne 
périssent pas pour l’éternité. « Cependant, ce sont nos maladies qu’il 
portait; c’est de nos douleurs qu’il s’était chargé. ... Il a été meurtri à 
cause de nos péchés, brisé à cause de nos iniquités. Le châtiment qui 
nous donne la paix est tombé sur lui et c’est par ses meurtrissures que 
nous avons la guérison. Nous étions tous comme des brebis errantes; 
chacun de nous suivait sa propre voie; et l’Eternel a fait retomber sur lui 
l’iniquité de nous tous » (Ésaïe 53 : 4-6).  
                                  The Desire of Ages, pp. 483, 484; Jésus-Christ, p. 480. 
 
 
 Pour renverser les barrières que Satan avait érigées entre Dieu et 
l’homme, le Christ a consenti un sacrifice total, faisant preuve d’une 
abnégation jamais constatée. Il révéla au monde le surprenant spectacle 
de Dieu vivant dans la chair humaine, et se sacrifiant pour sauver 
l’homme déchu. Quel merveilleux amour! En le considérant, je pleure à 
la pensée du grand nombre de ceux qui prétendent croire à la vérité et 
sont  remplis d’égoïsme. ...   
 Je m’étonne que les chrétiens de profession ne s’emparent pas 
des divines ressources; qu’ils ne voient pas plus clairement la croix 

comme moyen de pardon, le moyen d’amener le cœur fier et égoïste de 
l’homme en contact direct avec le Saint-Esprit, afin que les richesses de 
Dieu puissent être répandues dans la pensée, et que l’instrument 
humain soit orné des grâces de l’Esprit, le Christ loué devant ceux qui ne 
le connaissent pas.  
                           The Upward Look, p. 191; Levez vos yeux en haut, p. 183. 
 
 
 Je vis ensuite le glorieux Rédempteur, beau, adorable. Il quitta le 
royaume de gloire pour venir ici-bas, afin de donner sa vie précieuse, lui 
juste pour des injustes. Il supporta les moqueries, subit la flagellation, 
fut couronné d'épines et sua des grumeaux de sang au jardin des 
Oliviers, alors qu'il était chargé des péchés du monde. L'ange me 
demanda: « Pourquoi? » Oh! Je voyais et je savais que c'était pour nous. 
Pour nos péchés il avait souffert tout cela, afin de nous racheter pour 
Dieu par son sang précieux. 
                                                  Early Writings, p. 49  ; Premiers écrits, p. 49. 
 
 
Lundi 19 juin 2017 
 
Comment devons-nous vivre ? 
 L'admirable possibilité de devenir comme le Christ, obéissant à 
tous les commandements, est offerte à chaque croyant. Par lui-même, 
l'homme est absolument incapable de parvenir à cet état. La sainteté à 
laquelle il doit arriver pour obtenir le salut, comme le déclare la Parole 
de Dieu, est le résultat de l'œuvre de la grâce divine, dans la mesure où 
il se soumet à la discipline et aux influences contraignantes de l'Esprit de 
vérité. L'obéissance ne peut être rendue parfaite que par la justice du 
Christ. Le rôle du chrétien est de persévérer pour surmonter tous ses 
penchants. Il doit prier sans cesse le Seigneur de guérir son âme 
contaminée par le péché. Il ne possède ni la sagesse, ni la force qui lui 
permettraient de triompher. Ces vertus appartiennent à Dieu qui les 
accorde à tous ceux qui, le cœur contrit et humilié, Implorent son 
secours.  
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 Le Saint-Esprit sera accordé à tous ceux qui recherchent sa 
puissance et sa grâce; Il suppléera à nos infirmités lors de nos entretiens 
avec Dieu. Le ciel est ouvert à nos suppliques ; nous sommes invités à 
nous approcher « avec assurance du trône de la grâce, afin d'obtenir 
miséricorde et de trouver grâce, pour être secourus dans nos besoins » 
(Hébreux 4 : 16). Nous devons nous approcher par la foi, croyant qu'il 
exaucera nos requêtes.  
                        God’s Amazing Grace, p. 217; Puissance de la grâce, p. 218. 
 
  
 
 Le Sauveur n’a pas cherché à faire sa propre volonté… Il n’avait 
pas de foyer sur cette terre, seule la gentillesse de ses amis lui en 
procurait un, cependant, c’était se sentir au ciel que d’être en sa 
présence. Jour après jour il était confronté aux difficultés et aux 
tentations, pourtant il  n’y a pas succombé et ne s’est pas découragé. Il 
était toujours patient et aimable, et les affligés l’acclamaient en tant que 
messager de vie, de paix et de santé. Sa vie ne renfermait rien qui ne 
soit pur et noble. … 
 Vivre la vie du Sauveur, vaincre chaque désir égoïste, accomplir 
courageusement et joyeusement notre devoir envers Dieu et envers 
ceux qui nous entourent – ceci fait de nous des êtres « plus que 
vainqueurs », et nous prépare à nous tenir devant le grand trône blanc, 
« sans taches ni rides », ayant lavé nos robes, qui sont notre caractère, 
et les ayant rendues blanches dans le sang de l’Agneau.  
                                                     Signs of the Times, March 30, 1904. 

 
 
 Quand nous commençons à comprendre que nous sommes 
pécheurs et que nous tombons sur le Roc pour y être brisés, les bras 
éternels nous entourent et nous sommes ramenés tout près du cœur de 
Jésus. Alors nous serons charmés par son amabilité et dégoûtés de notre 
propre justice. Il faut nous approcher du pied de la croix. Plus nous nous 
humilierons là, plus sublime nous paraîtra l’amour de Dieu. La grâce et la 
justice du Christ ne seront d’aucune utilité à celui qui se croit en santé, 
qui se juge suffisamment bon, qui est satisfait de sa condition. Pas de 

place pour le Christ dans le cœur qui n’éprouve aucun besoin de lumière 
et de secours divins.  
              Selected Messages Book 1, p. 327 ; Messages choisis, vol. 1, 385. 
 
 
Mardi 20 juin 2017 
 
L’espérance dans le retour de Jésus 

Si la récompense immensément précieuse et glorieuse qui nous 
est promise ne nous amène pas à accepter volontiers de plus grandes 
privations, et d’endurer un plus grand renoncement à nous-mêmes  que 
les hommes du monde qui ne cherchent à gagner que frivolité ou 
lauriers périssables ne procurant les honneurs que d’un tout petit 
nombre et ne voulant rien de plus, alors nous sommes indignes de la vie 
éternelle! Animés de ferveur et d’ardeur pour faire la volonté de Dieu, 
nous devrions dépasser en zèle ceux qui sont engagés dans n’importe 
quelle autre aventure, du fait de la valeur bien plus élevée de l’objet que 
nous cherchons à atteindre. Le trésor que nous tentons d’obtenir est 
impérissable, immortel et infiniment glorieux, alors que ce que le 
mondain est prêt à endurer se fanera et disparaîtra comme la nuée du 
matin. 
      La croix, la croix ; élevez-la (…) vous verrez qu’en la dressant 
devant vous vous serez surpris de voir que c’est elle qui vous élèvera et 
vous soutiendra. Dans le chagrin, l’adversité, les privations elle sera pour 
vous une force et un appui. Vous la verrez entièrement ornée de grâce, 
de compassion, de sympathie et d’un amour inexprimable. Pour vous, 
elle constituera une promesse d’immortalité.   
                                Review and Herald, March 18, 1880;  
                                                 Testimonies for the Church, vol. 2, pp. 46, 47. 
  
 

Nous pouvons espérer beaucoup des choses de cette vie, mais 
nous serons grandement déçus, car nous les verrons s'évanouir sous nos 
yeux. Cependant, il existe un héritage qui ne peut ni se corrompre, ni se 
souiller, ni se flétrir et qui vous est réservé dans les cieux (1 Pierre 1 : 4). 
Nous voulons que nos pensées soient fixées sur les choses qui 
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demeurent, et non sur celles qui passent avec l’usage ... Lorsque le 
Christ vint dans ce monde, il vit que les hommes avaient détourné leur 
attention de la vie éternelle à venir. Il vint pour placer cette vie devant 
nous, afin qu'en la contemplant, nous arrivions à changer notre relation 
avec les choses de la vie présente, et que nos affections se placent sur 
les choses d'en-haut, et non sur celles d'ici-bas si éphémères.  

                            In Heavenly Places, p. 307; Dans les lieux célestes. 
 
 
Mercredi 21 juin 2017 
 
L’ordre dans la société et dans l’église 
 Dieu voudrait que son peuple soit discipliné, uni dans l’action et 
dans la façon de comprendre les choses et de juger. Mais pour en arriver 
là, il y a beaucoup à faire. Le cœur charnel doit être subjugué et 
transformé. Dieu veut que l’Eglise rende toujours un témoignage vivant. 
Il sera nécessaire de reprendre et d’exhorter et dans certains cas de le 
faire avec sévérité. Nous entendons dire: « Oh! je suis si sensible, je ne 
puis supporter le moindre blâme. » Si ceux qui parlent ainsi voyaient 
clair en eux-mêmes, ils diraient: « J’aime tellement faire ma propre 
volonté, je suis si plein de suffisance et d’orgueil que je ne supporte pas 
que l’on me fasse la moindre suggestion. Je ne veux pas être repris. Je 
réclame le droit d’exercer indépendamment mon jugement. Je crois et 
je dis ce qui me plaît. » Le Seigneur ne veut pas que nous perdions toute 
personnalité. Mais un homme est-il en mesure de juger jusqu’à quel 
point il peut conserver son indépendance?  
 Pierre exhorte ses frères en ces termes: « De même, vous qui 
êtes jeunes, soyez soumis aux anciens. Et tous, dans vos rapports 
mutuels, revêtez-vous d’humilité; car Dieu résiste aux orgueilleux, mais 
il fait grâce aux humbles » (1 Pierre 5 : 5). 
                                                        Testimonies for the Church, vol. 3, p. 360; 
                                                         Témoignages pour l'Église, vol. 1, p. 394. 
 
            
     . 
     

 « Que tout se fasse convenablement et dans l'ordre » (1 
Corinthiens 14 : 40). NBS.  Le Saint-Esprit ne se manifeste jamais dans … 
un chahut infernal. Il y a là une invention de Satan pour masquer  ses 
méthodes ingénieuses prévues pour rendre sans effet les vérités pures, 
authentiques, ennoblissantes et sanctifiantes, destinées à notre 
temps…Un vacarme choque les sens et pervertit ce qui, bien employé, 
serait de nature bienfaisante. Les pouvoirs sataniques produisent un 
carnaval de tapage et de bruit, et c'est cela qu'on voudrait appeler 
l'action du Saint-Esprit… 
 Ceux qui ont participé à ces prétendues réunions de réveil ont 
reçu des impressions propres à les conduire à la dérive. Ils ne savent 
plus expliquer ce qu'ils connaissaient des principes bibliques…  
 Nous devons être vigilants, maintenir une relation intime avec 
Christ, pour ne pas être trompés par les mensonges de Satan. Le 
Seigneur désire que Son culte ait lieu dans l'ordre et la discipline, et non 
dans l'agitation et la confusion.  
                                                                                                    Maranatha, 234. 
 
 A mesure que le nombre de nos membres allait en augmentant, 
il fut évident que sans aucune forme d'organisation il y aurait une 
grande confusion, et l'œuvre ne serait pas accomplie avec succès. Pour 
donner un soutien aux ministères, pour  diriger l'œuvre dans de 
nouveaux territoires, pour protéger tant les églises que les ministres du 
culte des membres indignes, pour gérer la publication de la vérité par la 
presse, et pour beaucoup d’autres objectifs, l'organisation était 
indispensable.  
 Cependant, il y avait un fort sentiment contre elle parmi nos 
frères…  Avec ferveur et par la prière  nous avons cherché à connaître la 
volonté du Seigneur, et la lumière nous a été donnée par Son Esprit : 
l'ordre et une discipline minutieuse devait régner dans l'Église dont 
l'organisation était essentielle. Une méthode systématique et de l'ordre 
sont manifestes dans toutes les œuvres de Dieu à travers l'univers. 
L'ordre est la loi du ciel, et elle doit être la loi du peuple de Dieu sur la 
terre.   
                                  Christian Experience and Teachings of Ellen G. White, 
                                            p. 195 dans Témoignages pour les pasteurs p.6. 
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Le fruit le plus précieux de la sanctification est la grâce de 

l'humilité. Quand cette grâce occupe la première place dans l'âme, le 
caractère est modelé par son influence. Elle donne lieu à une 
dépendance constante de Dieu et à une soumission de la volonté à la 
Sienne. L'intelligence s'empare de chaque vérité divine et la volonté se 
soumet devant chaque précepte divin, sans douter ni maugréer. La 
véritable humilité adoucit et soumet le cœur et elle donne à l'esprit la 
réceptivité requise pour y graver la parole. Elle amène toute pensée 
captive à l'obéissance de Jésus-Christ. Elle ouvre le cœur à la parole de 
Dieu, comme ce fut le cas pour Lydie. Elle nous place avec Marie aux 
pieds de Jésus, pour apprendre de Lui. « Il conduit les humbles dans la 
justice, Il enseigne aux humbles sa voie » (Psaumes 25 : 9).  

                               The Sanctified Life, p. 14; La Vie sanctifiée, p. 7. 
 
 
Jeudi 22 juin 2017 
 
La primauté des Ecritures 
 Quelqu’un est notre maître, et c’est le Christ. Nous devons nous 
rappeler que nous sommes son héritage parce qu’il nous a rachetés par 
son sang. La volonté de Dieu doit devenir la nôtre. Notre physique, 
notre mental et notre spiritualité sont des dons qui nous ont été confiés. 
Dans la Bible, Dieu a clairement fait connaître sa volonté. Il s’attend à ce 
que chaque être humain utilise ses dons de telle façon qu’ils lui 
permettront d’augmenter sa connaissance des choses de Dieu et le 
rendra capable de s’améliorer en devenant de plus en plus raffiné, noble 
et pur. 
 Dans ce monde, hommes et femmes doivent se préparer à 
prendre place parmi la noblesse céleste après avoir été transmués. Ceux 
qui prennent part à cette œuvre de la façon dont la Bible l’indique 
deviendront, par la grâce du Christ, des exemples de ce que tous 
devront être pour pouvoir entrer par les portes de la cité sainte.  
                                                                                   This Day With God, p. 137. 
 
 

  
 La sainteté est le reflet de la gloire de Dieu. Mais pour refléter 
cette gloire, nous devons coopérer avec Lui. Le cœur et l’esprit doivent 
être vidés de tout ce qui conduit au mal. La Parole de Dieu doit être lue 
et étudiée avec le désir sincère d’en tirer une force spirituelle. Cette 
Parole est le pain descendu du ciel. Ceux qui la reçoivent et l’assimilent 
dans leur vie deviennent forts en Dieu. Notre sanctification est  son 
objectif dans tout ce qu’Il fait pour nous. Il nous a choisis depuis 
l’éternité afin que nous devenions saints.  
                                                                                       Reflecting Christ, p. 37. 
 
 
 Les enseignements de la Bible concernant Dieu sont les seuls 
enseignements sûrs que les êtres humains puissent suivre. Nous devons 
régler notre foi sur un clair « Ainsi a dit le Seigneur ». La connaissance de 
Lui-même que Dieu désire nous faire découvrir dans Sa parole 
engendrera, si elle est utilisée dans la vie de tous les jours, des hommes 
et des femmes forts qui résisteront au mal et qui seront aptes à Le 
représenter. 
 Nous avons besoin d’étudier la simplicité des enseignements du 
Christ. Il insiste sur la prière et l’humilité. Ses instructions nous 
protègent contre les raisonnements fallacieux par lesquels Satan 
cherche à nous conduire vers d’autres dieux et à nous faire accepter des 
théories trompeuses, revêtues par lui d’habits de lumière.  
                                                                                        Medical Ministry, p. 93. 
 
 
Vendredi 23 juin 2017 
 
Pour aller plus loin: Dans les lieux célestes, « Quand la foi est 
éprouvée » p. 271. 
 

 
 


